

ÉDITO

Together... Ensemble.

C'est par une veillée de prière œcuménique nommée « together » ce samedi 30 septembre à Rome qu'ont été posées les bases spirituelles nécessaires pour bien vivre la première session du synode sur l'avenir de l'Eglise. Une veillée orchestrée par la communauté de Taizé, rassemblant responsables et fidèles de toutes les Eglises pour, tous ensemble, demander à l'Esprit Saint de venir nous éclairer afin de chercher à mettre en œuvre le désir et la prière de Jésus : « qu'ils soient UN » (Jn 17, 21-23). Cette veillée voulue par le pape François indiquait ainsi clairement dans quel esprit l'Eglise catholique devait entrer ce 4 octobre pour cette première session de travail sur la synodalité dans l'Eglise.



Les jeunes qui viennent pour la première fois à Taizé sont souvent étonnés par cette invitation à faire silence au cœur de la prière, un temps long de huit minutes. L'étonnement passé, ils sont touchés par leur capacité à faire silence bien que plusieurs centaines ou plusieurs milliers rassemblés dans un même lieu... alors l'Esprit-Saint peut parler au cœur.

Au cours de cette veillée où un long silence habité a été vécu, le pape François en a proposé une méditation dont voici l'essentiel :

« Premièrement, le silence est essentiel *dans la vie du croyant*. [...]. Ce soir, nous, chrétiens, nous nous tenons en silence devant le Crucifix de Saint-Damien, comme des disciples à l'écoute devant la croix, qui est la cathèdre du Maître. Notre silence n'a pas été vide, mais a été un moment rempli de foi, d'attente et de disponibilité. Dans un monde plein de bruit, nous ne sommes plus habitués au silence, et nous avons même parfois du mal à le supporter parce qu'il nous met face à Dieu et face à nous-mêmes. Et pourtant, il est le fondement de la parole et de la vie. Saint Paul dit que le mystère du Verbe incarné a été « gardé depuis toujours dans le silence » (Rm 16, 25), il nous enseigne que le silence garde le mystère, comme Abraham gardait l'Alliance, comme Marie gardait dans son sein et méditait dans son cœur la vie de son Fils (cf. Lc 1, 31 ; 2, 19-51). Par ailleurs, la vérité n'a pas besoin de cris violents pour atteindre le cœur des hommes. Dieu n'aime pas les proclamations et les clameurs, le bavardage et le vacarme : Dieu préfère plutôt, comme il l'a fait avec Élie, parler dans le « murmure d'une brise légère » (1 R 19,12), dans un "fin silence sonore". Et alors, nous aussi, comme Abraham, comme Élie, comme Marie, nous avons besoin de nous libérer de tant de bruits pour entendre sa voix. Car ce n'est que dans notre silence que sa Parole résonne.

Deuxièmement, le silence est essentiel *dans la vie de l'Eglise*. Les Actes des Apôtres racontent qu'après le discours de Pierre au Concile de Jérusalem, « toute la multitude garda le silence » (Ac 15, 12) en se préparant à recevoir le témoignage de Paul et de Barnabé sur les signes et les prodiges que Dieu avait accomplis parmi les nations. Et cela nous rappelle que le silence dans la communauté ecclésiale rend possible la communication fraternelle dans laquelle l'Esprit Saint harmonise les points de vue ; parce qu'Il est harmonie. Être synodal veut dire s'accueillir les uns les autres en ayant conscience que nous avons tous quelque chose à témoigner et à apprendre, en nous mettant ensemble à l'écoute de « l'Esprit de vérité » (Jn 14, 17) pour savoir ce qu'il « dit aux Eglises » (Ap 2, 7). Et le silence permet justement le discernement, à travers l'écoute attentive des « gémissements inexprimables » (Rm 8, 26) de l'Esprit qui résonnent, souvent cachés, dans le Peuple de Dieu. Demandons donc à l'Esprit le don de l'écoute pour les participants au Synode : « Écoute de Dieu jusqu'à entendre avec Lui le cri du peuple ; écoute du peuple, jusqu'à y respirer la volonté à laquelle Dieu nous appelle ».

Enfin, troisièmement, le silence est essentiel *sur le chemin de l'unité des chrétiens*. En effet, il est fondamental pour la prière qui est le point de départ de l'œcuménisme et sans laquelle il est stérile. Jésus, en effet, a prié pour que ses disciples « soient un » (Jn 17, 21). Le silence qui devient prière permet d'accueillir

le don de l'unité "comme le Christ la veut", "avec les moyens qu'il veut" (cf. P. COUTURIER, *Prière pour l'unité*), et non comme le fruit autonome de nos efforts et selon des critères purement humains. Plus nous nous tournons ensemble vers le Seigneur dans la prière, plus nous sentons que c'est Lui qui nous purifie et nous unit au-delà des différences. L'unité des chrétiens grandit dans le silence devant la croix, comme les semences que nous recevons et qui représentent les différents dons accordés par l'Esprit Saint aux diverses traditions : nous avons le devoir de les semer, avec la certitude que Dieu seul donne la croissance (cf. *1 Co 3, 6*). Elles seront un signe pour nous, appelés à notre tour à mourir silencieusement à l'égoïsme pour grandir, sous l'action de l'Esprit Saint, dans la communion avec Dieu et la fraternité entre nous.

C'est pourquoi, frères et sœurs, nous demandons dans la prière commune de réapprendre à faire silence : pour écouter la voix du Père, l'appel de Jésus et le gémissement de l'Esprit. Demandons que le Synode soit un *kairós* de fraternité, un lieu où l'Esprit Saint purifie l'Église des bavardages, des idéologies et des polarisations. Alors que nous nous dirigeons vers l'important anniversaire du grand Concile de Nicée, demandons de pouvoir adorer unis, et en silence comme les Mages, le mystère du Dieu fait homme, certains que, plus nous serons proches du Christ, plus nous serons unis entre nous. Et comme les sages d'Orient furent conduits à Bethléem par une étoile, que la lumière céleste nous guide vers l'unique Seigneur et vers l'unité pour laquelle Il a prié. Frères et sœurs, mettons-nous en route ensemble, désireux de le rencontrer, de l'adorer et de l'annoncer « pour que le monde croie » (*Jn 17, 21*). »

Synode sur l'avenir de l'Eglise, du 4 au 29 octobre à Rome : communion, participation et mission

Vous voulez connaître les sujets et questions qui vont être abordés par les 364 participants à cette première session du synode ? Rien de plus simple, il vous suffit de télécharger l'*instrumentum laboris* : le document de travail en cliquant ici : https://www.synod.va/content/dam/synod/common/phases/universal-stage/il/FRA_INSTRUMENTUM-LABORIS.pdf

Vous pouvez suivre le synode sur : <https://www.vaticannews.va/fr.html>



L'Épicerie solidaire St-Camille recrute !

Comme toutes les associations d'aide alimentaire, l'Épicerie solidaire St-Camille fait face à une hausse du nombre de bénéficiaires et une baisse des dons. Nous mettons donc les bouchées doubles pour répondre à ces nouveaux besoins. Pour cela, nous recrutons pour assurer différentes missions :

- **Assurer les collectes**, soit comme chauffeur (permis B), soit comme coéquipier (*lundi, mercredi, vendredi de 9h à 12h*).
- **Trier les fruits et légumes**, ranger les produits et effectuer la mise en rayon (*lundi, mercredi, vendredi de 9h à 12h*).
- **Servir les bénéficiaires** les jours d'ouverture (*mardi, jeudi, samedi de 9h à 12h*).

Intéressé.e ? epicerie.solidaire.saint.camille@gmail.com - 06 58 62 66 28

Épicerie solidaire Saint-Camille Vaise – 76 bis, rue des Docks 69009 Lyon



Que toutes celles et ceux qui ont donné du temps au service de tel ou tel groupe de la paroisse soient vivement remerciés. Bienvenue à tous ceux qui se lancent ou prennent le relais. Voici quelques-uns des changements qui sont intervenus au cours de l'année 2023 ou pour cette rentrée. Merci à tous.

ANIMER / ACCOMPAGNER

Equipe baptême :

Se retirent : Delphine et Luc DIONIS DU SEJOUR, Chloé et Julien BERRY, François et Laetitia COMETS.

Rejoignent : Roseline et Philippe TALUCIER, Anne-Laure POURTIER.

Equipe mariage :

Se retirent : Caroline et Yohann SAUMET, Christine et Jean-Marie SIEFERT.

Rejoignent : Stéphanie et Philippe D'OYSONVILLE.

Communication (photos) :

Rejoint : Fernando DA CRUZ COUTO.

Suivi des bâtiments et sécurité :

Se retire : Jacques GUERPILLON.

Rejoint : Philippe TALUCIER.

SERVIR / RENCONTRER

Association La Halte :

Se retire du CA : Cyrille DALLA ZUANNA.

Rejoignent au CA : Marie-Christine COLLIN, Christiane CATEL, Martine DEBAERE.

Rejoint comme Service civique : Saliou Mohamed DIALLO

Association l'épicerie solidaire St-Camille Vaise :

Rejoignent au CA : Jamila BEN HAROUZ et Benoît LEFEVRE, et plusieurs bénévoles dans l'association

Service des journées paroissiales :

Se retirent : Anne STERN, Nicole TARDIEU.

Rejoignent : Daniel KOUAKOU, Juliette MAQUET, Anita MAUDIO, Hugues MAUDIO, Rodolphe SAVEREUX, Noémie SCHOELER, Anne SABBAGH.

Foyer étudiant de l'Annonciation :

Se retire de l'accompagnement : Anne STERN.

Rejoignent pour l'accompagnement : Alice et Thomas JEANNENEY.

Se retirent du foyer : Priscille HIRSCHAUER, François HEINRICH, Ronald N'GUESSAN.

Rejoignent au foyer : Eléonore DE CARVILLE, María Isabel LAZARO.

Groupe Scouts et Guides de France :

Se retirent : Laure RAY et Elodie GAILLARD comme responsable de groupe, Ingrid DU PASQUIER, Mathieu MARCOUX.

Rejoignent : Ariane MAISONNEUVE, Lorenzo FERRERO, Mathieu MARCOUX, Caroline et Yohann SAUMET comme responsables de groupe. Cyrille DALLA ZUANNA, (matériel), Marie-Pierre PIN, (foulards).

Ouverture de l'église St-Charles :

Se retirent : Violaine SAVEREUX-COURTIN et Andrée BOUCHARLAT.

Rejoint : Katia MAURY.

Visite à domicile (SEM) :

Rejoint : Anne WAYMEL.

Œcuménisme et interreligieux :

Se retire : Marie-Hélène LEBORGNE.

Entretien des espaces vert à St-Pierre :

Rejoignent : Rodolphe SAVEREUX et Clément LEFEVRE

SE FORMER / ANNONCER

Catéchisme :

Se retirent : Ronald N'GUESSAN, Sr Michelle VONIFANJANIRINA.

Rejoignent : María Isabel LAZARO, Sonia CISSE.

Aumônerie collèges/lycées :

Se retire : Guillaume MINDER.

Rejoignent : Grâce et Olivier GRANCHER.

Catéchuménat :

Se retirent comme accompagnatrices : Nathalie VICAIRE, Thérèse de SOOS.

Rejoignent comme accompagnateurs : Gildas BARBOT, Bruno LEBORGNE, Luc DIONIS DU SEJOUR, Sonia CISSE, Aude-Claire PUSSIAU, Tuan NGUYEN, Isabelle MESTRALLET, Gilles BONNARD, Raphaëlle CADET.

Equipe foyers mixtes :

Rejoignent : Marie-Gabrielle et Calixte FAURE.

CÉLÉBRER / PRIER

Liturgie adaptée pour les enfants :

Se retirent : Chloé BERRY, Bruno PONCET.

Rejoignent : Noémie SCHOELER, Johanna MARCHAND.

Soirées « prière et louange » :

Se retirent : Mélodie ARENOU, Baptiste LE BALLE.

Rejoint : Marie-Orphée VODOUNNOU.

Chorale « Petit Chœur » :

Se retire de l'animation : Mélodie ARENOU.

Rejoint pour l'animation : Thérèse de SOOS.

Rejoignent : Katia MAURY, Madeleine TALUCIER, Sabine VIOT COSTER, Claire GROSMAITRE, Catherine NGO MBIBI, Laure-Emmanuelle PAYRE, Johan FERDI, Théophile THEREAU, Olivier GRANCHER.

Communauté Catholique Latino-Américaine :

Se retire : P. José Antonio MARTINEZ.

Communauté des Petits Frères de l'Agneau :

Se retirent : Petits frères Pierre et Ambroise.

Rejoignent : Petits frères François-Dominique, Pablo, Joachim et Francisco Maria.

Messes dominicales

Samedi 18h : messe anticipée à Saint-Charles une fois par mois (*le 14 octobre*).

Dimanche 9h30 : messe à Saint-Pierre (*sauf le 15 octobre*).

Dimanche 11h : messe à l'Annonciation.

Dimanche 18h : messe franco-espagnole à Saint-Pierre le 22 octobre.

Messes de semaine (hors vacances scolaires)

Mardi : 19h à Saint-Pierre, précédée des Vêpres à 18h45 (*sauf le 11 octobre*)

Mercredi : 19h à la sacristie de l'Annonciation.

Jedi : 12h00 « petite messe » à la sacristie de l'Annonciation (*selon agenda, voir ci-dessous*).

Vendredi : 8h30 à Saint-Pierre, suivie d'un café à la cure.

Adoration à l'église Saint-Pierre (hors vacances)

Jedi de 18h00 à 20h00

Prière du synode

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ;
en Ton Nom, nous sommes réunis.

Toi notre seul conseiller, viens à nous,
demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ;
montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pécheurs,
ne permets pas que nous provoquions le désordre.

Fais en sorte, que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une
fausse route, ni que la partialité influence nos actes.

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du
chemin de la vérité et de la justice, en avançant ensemble
vers la vie éternelle.

Nous Te le demandons à Toi,
qui agis en tout temps et en tout lieu,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles.

Amen.



Agenda du mois d'octobre 2023

Samedi 7	10h00	La Halte tout simplement.
	15h30	Rendez-vous poussettes trotinettes à la halte.
	18h00	Aumônerie collèges/lycées à Saint-Pierre.
Mardi 10	9h00	Rencontre de l'équipe du SEM.
	20h00	Rencontre des confirmands du doyenné à St-Pierre.
Mercredi 11	14h00	Jeux de société à la Halte.
Jedi 12	12h00	« Petite messe » à la sacristie de l'Annonciation.
Vendredi 13	20h00	Bal Folk irlandais à la Halte.
	20h15	EAP à la cure de Saint-Pierre.
Samedi 14	10h00	Permanence inscription baptêmes à l'Annonciation.
	10h00	La Halte tout simplement.
	10h00	Rencontre parents 1 ^{ère} communion à la crypte.
	18h00	Messe à l'église Saint-Charles.
Dimanche 15		JOURNÉE PAROISSIALE à l'Annonciation
		Envoi en mission
Lundi 16	20h00	Fraternité paroissiale à la cure de St-Pierre.
Mardi 17	10h00	rencontre du MCR à la cure de St-Pierre.
	19h30	Danse et prière à la halte.
	20h00	Réunion de parents aumônerie à St-Pierre.
Mercredi 18	14h00	Jeux de société à la Halte.
	20h00	Soirée prière et louange à la halte.
	20h00	Conseil économique à St-Pierre.
Jedi 19	20h00	BBQ des mariés à St-Pierre.
Mercredi 1 ^{er} /11	10h00	Messe de la TOUSSAINT à St-Pierre.
Jedi 02/11	19h00	Messe en mémoire des défunts à St-Pierre.



Florence, Raphaëlle, Gilles, Stéphanie, Delphine, Sabrina, Nicole et Franck se rendront au rassemblement « Kerygma » à Lourdes du 20 au 23 octobre. Ils représentent l'EAP, le catéchisme, l'éveil à la foi, le catéchuménat, l'équipe baptême et l'équipe funérailles de la paroisse.

Funérailles septembre 2023

BERTHET Madeleine, 84 ans

Messes dans les résidences

Lundi 16/10, 15h00 à Margaux.

Mardi 17/10, 16h15 à Berthet.

Mercredi 18/10, 15h30 à la Providence.

Jedi 19/10, 11h00 à Valmy.

Vendredi 20/10, 10h30 à Sainte-Anne.



Ce 4 octobre, en la fête de St-François d'Assise, le pape François publie l'exhortation apostolique « *Laudate Deum* », qui fait suite à son l'encyclique « *Laudato Si'* ». Ce texte engagé, adressé à toute personne de bonne volonté, aborde la crise climatique. François nous invite à marcher en communion, ensemble, synodalement, et à nous engager dans la "réconciliation avec le monde dans lequel nous vivons" (LD 69)

Accès au texte : <https://www.vatican.va/>
Vidéo de présentation : <https://www.youtube.com/watch?v=dafn-kUFOHs>